

Studierendenschaft der Hochschule Offenburg
Badstraße 24
77652 Offenburg

Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) – Sitzung am 20. Januar 2021

Ort: Zoom, online
Dauer: 17:30 - 20:00 Uhr
Vorsitzender: Johannes Baulig
Teilnehmer: Johannes Baulig, Joshua Lamm, Zoe Robottom, Sarah Bauert, Fabian Scheuch, Sebastian Hug, Simon Lubich, Tim Behler, Sebastian Lippold, Kim Beuerlein, Jasmin Schweitz, Lara Zürn, Soraya Hassani Alami, Joshua Lindner, Felix Weber, Jonas Eichenlaub, David Livieri, Johanna Robbin
Entschuldigt: Inay Öztamur, Leonie Faller
Unentschuldigt: ---
Gäste: ---
Protokollführerin: Heike Huber

TOP 1: Begrüßung

Johannes Baulig begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den AStA-Mitgliedern rechtzeitig zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste beschlossen.

TOP 2: Berichte und künftige Besetzung der Referate

Vorstand Offenburg

Johannes Baulig berichtet, dass am 2. Dezember 2020 ein Gespräch mit dem Rektorat stattgefunden hat. Daran teilgenommen haben Joshua Lamm, Zoe Robottom und er. Es ging um einen allgemeinen Austausch bezüglich Online-Lehre.

Da Johannes plant ins Praxissemester zu gehen und danach seine Thesis zu schreiben, würde er den Vorstandsposten gern abgeben.

Referat Außen

Fabian Scheuch erklärt, dass das Präsidium der Landesstudierendenvertretung per Briefwahl gewählt wurde. Ferner berichtet er, findet am Sonntag, den 21. Februar 2021 die nächste Landesastenkonzferenz statt.

Außerdem ist geplant am 14. Februar 2021 den Studi-Mat zu launchen, da der Wahl-O-Mat nicht mehr erlaubt ist.

Das Thema Semesterticket liegt momentan auf Eis, da bisher keine neuen Angebote vorgelegt wurden. Es wird wohl ein Verbundticket. Fabian berichtet, dass er gestern am 19. Februar 2021 bei einer Konferenz mit der TGO mitgewirkt hat. Demnach möchte die TGO eine Tarifreform vollziehen und die bisher geltenden Zonen sollen in größere Gebiete eingeteilt werden. Die Tarifreform soll zum 1. August 2021 umgesetzt sein. Bisher können die Studierenden das Schüler-Abo nutzen. Die Frage, die vorab zu klären wäre, bevor man auch ein Angebot für Studierende aushandeln kann wäre, wieviele denn überhaupt den ÖPNV nutzen um an die Hochschule zu gelangen.

Fabian wird nächstes Semester noch an der Hochschule sein und kann sich deshalb gut vorstellen weiter das Außenreferat zu machen oder im Vorstand tätig zu werden.

Referat Sport

Simon Lubich erklärt, dass die Online Kurse laufen und gut genutzt werden. Simon schreibt im Sommersemester seine Masterthesis und möchte sein Amt deshalb nicht weiter ausüben. Sein Stellvertreter Tim Behler wird ebenfalls seine Bachelorthesis schreiben und deshalb nicht mehr zur Verfügung stehen.

Referat Kultur

Johanna Robbin berichtet, dass im Wintersemester bisher nichts stattgefunden hat und leider aufgrund der Corona Verordnungen nichts stattfinden kann.

Da sich ihr Studium zum Ende neigt, möchte auch sie sich gern mehr darauf konzentrieren und denkt, dass sie der Flut an Kulturveranstaltungen nach Corona nicht gerecht werden wird. David Livieri geht es ähnlich und möchte deshalb höchstens als Stellvertreter fungieren.

Referat Finanzen

Sarah Bauert erzählt, dass außer gelegentlichen Rechnungen derzeit nichts anfällt. Sie hat Ende November 2020 mit Heike Huber zusammen den Haushaltsplan 2021 vorbereitet, dem Studierendenparlament (StuPa) vorgelegt und im Rektorat abgegeben. Ferner hat Heike Huber den Jahresabschluss 2020 fertig. Aufgrund der Bezuschussung des Hochschulservers, wurden erneut Überschüsse abgebaut.

Sarah gibt kund, dass sie nächstes Semester noch da ist und gern das Finanzreferat weiterführen möchte. Ihr Stellvertreter Inay Öztamur ist für die Sitzung heute entschuldigt.

Referat Beratung

Sebastian Hug berichtet, dass derzeit keine Anfragen eingehen. Sebastian wird nicht weitermachen und weiß momentan auch niemanden für seine Nachfolge.

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Felix Weber tut kund, dass sie das Quiz, das Gedicht und das Glühweinrezept für die Weihnachtstüten aufgesetzt haben. Ansonsten gab es bisher nichts zu kreieren.

Felix erklärt, dass alle drei Referenten im Sommersemester weiter machen möchten.

Filmring

Sebastian Lippold gibt kund, dass unklar ist, ob im Sommersemester der Filmring überhaupt stattfinden kann. Es werden wohl einige fertig sein mit dem Studium, jedoch gibt es für die Nachfolge bereits Interessenten.

Referat Internationales

Soraya Hassani Alami berichtet, dass bisher nichts stattgefunden hat. Sowohl Soraya als auch Joshua Lindner möchten im Sommersemester gern weitermachen.

TOP 3: Tauschregal

Da immer wieder gespendete Sachen einfach in den Flur der Hochschule abgestellt werden zur Mitnahme, kam die Überlegung auf, ein Tauschregal aufzustellen. Da das Thema Brandschutz in den Gängen eine große Rolle spielt, schlägt Zoe vor, draußen etwas aufzustellen. Fabian hat die Idee einen Schrank im Flur zu verwenden bzw. einen Spind dafür umzufunktionieren. Da aufgrund von Corona Hygieneprobleme auftreten werden, wird das Thema momentan auf Eis gelegt.

TOP 4: Merchandise

Johannes Baulig erklärt, dass geplant ist, demnächst die Bestellung der Flaschenöffner (Kapselheber) sowie der Thermobecher in Angriff zu nehmen. Felix erläutert, dass er spätestens ab Ende Februar Zeit hat für das Layout, da derzeit Klausurenphase ist. Von den Flaschenöffnern sollen vorerst 1.000 Stück bestellt werden. Wegen den Thermobechern wird Heike Huber sich an Christina Dosse vom Hochschulmarketing wenden, da diese im Shop verkauft werden sollen.

TOP 5: Fahrradreparaturstation Campus Offenburg

Johannes Baulig erläutert, dass eine Fahrradstation mit AStA Logo am Campus Offenburg geplant ist. Ursprünglich sollte es eine Kooperation mit der Nachhaltigkeits-AG werden. Da diese jedoch ein richtiges Häuschen auf dem Campus unter Einbeziehung des Amts für Vermögen und Bau geplant haben, soll vorerst die Reparaturstation in die Nähe der Fahrradständer zwischen dem A-Gebäude und der Mensa installiert werden. Es wurden bereits drei Vergleichsangebote angefordert und die Bestellung soll demnächst erfolgen.

- Heike Huber mit dem Marketing die Farbe abklären und vom technischen Betriebsleiter das Einverständnis für den Außenbereich einholen. Danach die Bestellung tätigen.

TOP 6: Senat Coronafälle während Prüfung

Johannes Baulig erläutert, dass es derzeit etwas chaotisch läuft bezüglich der Prüfungen und der Corona Verordnungen. Auf Nachfrage im Rektorat hat er die Auskunft erhalten, dass die Prüfung in Präsenz angeboten werden muss. Eine Online-Prüfung muss nur angeboten werden, wenn das die Mehrzahl der Studierenden fordern. Bisher wurde das nicht an die Studierenden kommuniziert. Auch treten einige weitere Fragen in der Runde auf.

→ Johannes Baulig eine E-Mail mit den Fragen ans Rektorat schreiben und um Beantwortung für alle Studierenden bitten.

TOP 7: „Virtuelle Angebote“ - Anfrage von Frau Diebold

Heike Huber berichtet, dass Nicole Diebold von der Hochschule angefragt hat, ab dem Sommersemester zur Motivation der Studierenden einmal im Monat ein virtuelles Event anzubieten. Hierzu wird am Mittwoch, den 27. Januar 2021 um 14.00 Uhr ein Zoom-Meeting stattfinden. David und Johanna sowie Heike Huber werden daran teilnehmen.

TOP 8: Sonstiges

Heike Huber zeigt die neuen Stoffmasken mit AStA Logo in die Kamera. Davon wurden 500 Stück angeschafft. Leider sind sie durch die neueste Verordnung bei den Prüfungen nicht zulässig. Unter Beobachtung der Corona Verordnungen können diese Masken evtl. in die Ersti-Taschen gepackt werden.

Folgende Termine wurden mit der Marketingabteilung der Hochschule, Frau Christina Dosse abgestimmt:

Studierendenvollversammlung:

Mittwoch, 7. April 2021

Hochschulspporttag:

Mittwoch, 9. Juni 2021

Im AStA Account ist laut Heike Huber eine E-Mail von Schiller-LAN e.V. eingegangen. Dieser Verein arbeitet derzeit an einem Game Jam, der sich vor allem an Studierende richtet. Hierbei soll den Studierenden die Möglichkeit geboten werden, ihre Fähigkeiten im Bereich der Game Entwicklung zu verbessern. Eine Abstimmung ergibt, dass die E-Mail an alle Studierenden weitergeleitet werden soll.

→ Heike Huber E-Mail an alle Studierenden weiterleiten.

Ferner berichtet Heike Huber, dass von UniNow eine Anfrage per E-Mail eingegangen ist. Dabei geht es um eine App, die darauf ausgerichtet ist den Studierenden im Alltag zu helfen. So kann z. Bsp. der Stundenplan erstellt werden und man Informationen übers Studium erhalten. Da es sich hierbei um eine private App handelt, ist die Mehrheit der AStA-Mitglieder

gegen die Förderung. Dann müssten auch andere Anbieter solcher Apps geprüft und verglichen werden. Die Anfrage soll ans Z3 der Hochschule weitergeleitet werden. Vielleicht wird die hochschuleigene Campus App ja wieder aktiviert.

→ Heike Huber UniNow per E-Mail absagen und E-Mail ans Z3 weiterleiten.

Da niemand mehr etwas vorzutragen hat, schließt Johannes Baulig die dritte AStA-Sitzung des Wintersemesters.

Offenburg, 21. Januar 2021

Angefertigt

Für die Richtigkeit

Heike Huber
Protokollführerin

Johannes Baulig
AStA-Vorsitzender